

Monedas		Devaluación		Inflación		UVR		Petróleo		Cacao		Café		Tenga en cuenta:	
TRM DÓLAR	\$4.461,63 ↑	DIARIA	\$37,77 ↑	MENSUAL	0,51%	ANUAL	9,67%	COLCAP	1.289,89 ↑	Dólares por barril		LIBRA BOLSA DE NUEVA YORK	PRECIO INTERNO FEDERACAFÉ	Las suscripciones de telefonía móvil crecieron 10,9% en el cuarto trimestre de 2021. Pese a este crecimiento, los ingresos de los operadores tuvieron una reducción de 13,3%.	
EURO	\$4.519,42 ↑	CORRIDO AÑO	36,90% ↑	Junio		2022		BRENT	99,89	WTI	96,44	Julio 2022	US\$2.355,00	US\$2,10 ↑	\$2.246.875 ↑

MIGUEL ORLANDO ALGUERO
malguero@vanguardia.com

En los últimos días en Bucaramanga y su área

Ocupación hotelera sube al 70% en promedio

Cotelco hace un balance del gremio hotelero durante estas semanas, con indicadores que superan la ocupación prepandemia. Se espera una derrama económica en el área.



Suministrada / VANGUARDIA

Bucaramanga acogió la Copa Internacional Mozartbet de voleibol.

La Copa América Femenina, el Colombia 4.0 (evento de la Industria Creativa Digital y TI) y la Copa Internacional Mozartbet de voleibol son algunos de los eventos que ha albergado el área metropolitana de Bucaramanga durante estas semanas. Esto ha dinamizado la economía local.

Así lo resume Olga Lucía Barrera, directora ejecutiva de Cotelco Santander, gremio que asocia a 45 hoteles, entre grandes cadenas, empresarios santandereanos y hoteles de provincia.

La líder gremial precisa que desde el jueves y hasta ayer la ocupación hotelera en Bucaramanga y su área llegó al 70% en promedio. “Hay hoteles que llegaron al 95% y otros por debajo de ese 70%: pero, en general, la dinámica ha sido positiva y ya estamos en niveles de prepandemia”.

De acuerdo con los cálculos de Cotelco, el promedio del primer semestre del 2022 es del 55%, superando las expectativas del gremio y consolidando la reactivación económica de este sector, que “ha sido lenta, pero gradual y firme, porque veníamos de tener hoteles cerrados”, afirma Barrera.

Para el 2019, el promedio de ocupación fue del 49,28%, pero luego bajó al 22,10% en el 2020, cuando hubo registros del 5% durante abril y agosto, los meses más duros en pandemia. Después, para el 2021, se incrementó la ocupación al 43,87%.

“Este semestre será muy bueno, sin embargo, el segundo se-

mestre y el próximo año tendremos algunas afectaciones porque se acabarán muchas exenciones del gremio que se nos dieron en pandemia. Pero aun así la dinámica es positiva porque hemos hospedado a los eventos deportivos, a los de tecnología y a los de salud”, recalca Barrera.

Celebra que para los meses que restan del año vienen con una

agenda movida de eventos, incluso de conciertos, de los cuales ya los hoteleros manifestaron que tienen reservas. Destaca la bolsa de incentivos que abrió el Instituto Municipal de Cultura y Turismo de \$1.500 millones para apoyar los eventos de la ciudad en torno a los 400 años, para traer a más personas a Bucaramanga.

17%

es el aporte de comercio, transporte, alojamiento y servicios de comida al PIB santandereano.

Turismo

Daniel Corzo, subdirector de Turismo del IMCT de Bucaramanga, explica que, a partir de la estrategia de los 400 años de Bucaramanga, el área metropolitana está fortaleciendo el turismo de reuniones, evento y convenciones, como la vocación turística de la zona. Indica que desde ayer y hasta el 22 de diciembre habrá en la ciudad 320 eventos.

(En la página 5 de este diario puede ampliar más la información).

“Tenemos una oferta cultural, gastronómica, musical, festividades, ferias empresariales y eventos especializados para recibir a miles de visitantes. Este es un eje de la reactivación para que haya más ocupación hotelera, com-

pras en el comercio y visitas a restaurantes. Esto hace que haya dinero y circule en la ciudad”.

Corzo calcula que entre jueves y viernes de la semana pasada la ocupación hotelera llegó al 70%, de viernes a sábado fue del 77% y para domingo se mantuvo. Hay que recordar que el área metropolitana tiene una oferta de 6 mil camas.

“El viernes pasado me reuní con los gremios de toda la cadena de valor del turismo, como Anato, Cotelco, guías, Acodres, representados en 20 líder gremiales, y me manifestaron su felicidad, que los eventos que acoge Bucaramanga esta semana sí han dinamizado la economía”.

El alcalde de Bucaramanga, Juan Carlos Cárdenas, se sumó a los balances y aseguró: “Cerramos julio con ocupación hotelera sobre el 90%. La economía se beneficia y la ciudadanía tiene más plata. Cerca de 5.000 personas disfrutaron de Colombia 4.0, se juega la semifinal de la Copa América femenina. El sábado realizamos Expomotos en Neomundo”.

Cárdenas enfatiza en que este es el resultado de traer grandes eventos a la ciudad. “Gana la economía y sin duda gana el bolsillo de toda la ciudadanía”.

De acuerdo con Mincomercio, este año se ha registrado un incremento del 166,5% en visitantes extranjeros no residentes a Santander, del 131,6% de pasajeros aéreos nacionales y 128,3% de pasajeros aéreos internacionales (frente al 2021). También un aumento del 108,9% de los ingresos del sector de alojamiento.

A especializar más la actividad emprendedora en el departamento

MIGUEL ORLANDO ALGUERO
malguero@vanguardia.com

Un total de 628 empresarios de Santander han participado en los últimos cuatro años en los programas de los centros de transformación digital empresarial, para apostarle a su crecimiento desde la aceleración digital o adopción tecnológica, en los tres centros de la región, dos en Bucaramanga y uno en Barrancabermeja.

Esta es una de las tantas cifras que expuso Francisco José Noguera Cepeda, presidente de Innpulsa Colombia, en diálogo con Vanguardia, quien recalca que el panorama es positivo para la actividad emprendedora en Colombia, siendo un país referente en Latinoamérica en emprendimiento e innovación.

“De acuerdo con la Oced, el país ocupa el tercer lugar en cultura y

actividad emprendedora y, según el Monitor Global de Emprendimiento, es el primero en Latinoamérica en términos de entorno para emprender, es decir, políticas públicas y condiciones que incentiven el emprendimiento. En el 2021 ocupaba el cuarto puesto, ahora el número 1”.

Balance

Noguera Cepeda recuerda que Santander fue el departamento donde se inauguró la red de centros de promoción del emprendimiento, conocidos como Cemprende Colombia. “Acá tienen en un mismo lugar los servicios de Innpulsa, Sena, Alcaldía, Gober-



Suministrada / VANGUARDIA

Francisco José Noguera Cepeda, presidente de Innpulsa Colombia

nación Cámara de Comercio y Ecopetrol para emprender”.

Indicó que con el programa Capital Lab se beneficiaron 25 empresas pequeñas y medianas en el último año, que fueron seleccionadas para esta ruta que las preparó para acceder a nuevos recursos de inversión y les permitió acelerar su capacidad de

atraer estos recursos para crecer.

“Con Cemprende logramos impactar a 400 empresas que han hecho el proceso con Innpulsa de aceleración, escalamiento y acceso a financiación. Un total de 730 personas han participado en reuniones que hacemos como las ferias de emprendimiento y encuentros de promoción”.

CANCELACIÓN Y REPOSICIÓN TÍTULO VALOR

-0010AB001841790-3 por valor de \$5.500.000,00 pesos a nombre Orlando Suárez Gómez, emitido por Banco DAVIVIENDA S.A. Nombre de la oficina: San Silvestre 1462.
Quien recibe notificación Transversal 55 No. 57-44 Local 120 Centro Comercial San Silvestre.
Fecha de expedición: 2014/04/07. Fecha de Vencimiento: 2022/10/07.
Tasa: 4,80 E.A. Plazo: 90 días. Tipo de Manejo: Individual.
En consecuencia se ha pedido a DAVIVIENDA S.A. la cancelación y reposición por EXTRAVÍO del título citado.
Por lo que se solicita al público en general abstenerse de recibir, endosar o negociar en cualquier forma este título.